

## STOP MÉGA-BASSINES, DU 16 AU 21 JUILLET : MESSAGE DE LA DÉLÉGATION DE ROJAVA PRÉSENTE AU VILLAGE DE L'EAU

Chers camarades,



Nous voulons vous adresser, du fond de notre cœur, quelques mots de gratitude à toutes les personnes qui, avec un grand esprit et une conviction révolutionnaire, ont rendu possible notre rencontre ces jours-ci au Village de l'Eau, ainsi que les mobilisations historiques de cette année contre les Méga-Bassines et les dynamiques écocides et coloniales que l'État français semble encore peu disposé à abandonner.

La période de guerre, de crise et de spoliation généralisée dans laquelle nous nous trouvons à l'échelle mondiale, plane sur nos territoires et résistances comme une grande ombre sinistre qui, à chaque pas qu'elle avance, nous obscurcit la vue et alourdit le fardeau sur nos épaules. Nous ressentons la douleur de chaque mort causée par la violence criminelle de ce système ; de chaque personne réprimée pour avoir lutté pour ce qui est juste ; et chaque territoire profané pour continuer à être exploité, tout comme cela a été fait il y a des centaines d'années pour accumuler leurs richesses actuelles.

**Nos ennemis sont toujours les mêmes,  
mais ils portent des masques de différentes couleurs.**

# MESSAGE DE LA DÉLÉGATION DE ROJAVA - 21/07/24

C'est pourquoi, face à des circonstances si sombres et incertaines, des expériences de dignité rebelle comme celles vécues à Melle et à La Rochelle entre le 16 et le 21 juillet 2024 apportent de la clarté à nos chemins et remplissent nos cœurs d'un espoir chaleureux et accueillant. La parole d'une des réflexions après les actions reste gravée dans notre mémoire :

**« Nous ne pouvons pas évaluer l'efficacité de notre victoire de ces jours-ci en pensant uniquement à la distance parcourue ou non, ou au niveau de répression que nous avons vécu. Ce qui a marqué, c'est notre capacité organisationnelle d'un événement de cette envergure, avec des centaines de volontaires altruistes, des internationalistes d'une vingtaine de pays, des mobilisations simultanées planifiées en détail et sous un rythme frénétique d'activité et une pression externe constante. Le fait que nous ayons été capables de faire un effort collectif avec des dizaines de milliers de personnes est en soi une énorme victoire qui a fait histoire. »**

Nous, qui sommes venus à cet événement pour partager et apprendre au nom du territoire libre du Rojava, vivons actuellement des circonstances extrêmement dures, qui mettent en péril les grandes avancées et victoires que l'internationalisme révolutionnaire et la quête de liberté des peuples ont générées dans le territoire autonome du Nord et de l'Est de la Syrie. Et en écoutant ces jours-ci les camarades de divers territoires d'Europe, du Sud-est mexicain, du Walmapu, du Brésil, du Sénégal, de l'Inde et de la Palestine, nous réaffirmons notre conviction que nous sommes attaqués par les mêmes ennemis et donc, nos chemins de libération s'entrelacent en de nombreux points et nous offrent de nombreuses possibilités d'apprentissage et de renforcement mutuel.

# MESSAGE DE LA DÉLÉGATION DE ROJAVA - 21/07/24

**Le système de la civilisation capitaliste est entré dans une phase de décomposition définitive et commence à se fissurer violemment à l'approche de la fin de son hégémonie unique. C'est dans ses fissures qui se creusent et se multiplient à chaque minute, que fleurissent nos autonomies et nos modes de vie communautaires et alternatifs.**

Nous ne sommes pas seulement confrontés à une crise économique ou de nature éco-sociale. Ce que nous vivons en ce moment précis de l'histoire est une crise de civilisation. Chacun des piliers fondamentaux des systèmes monopolistiques (qu'ils soient impulsés par des entreprises transnationales ou par les appareils des États-nations) perdent leur équilibre, créant des climats de grande incertitude et de désorientation.

La compétition entre forces hégémoniques deviendra plus active et violente que jamais. C'est pourquoi, que l'hégémonie soit ancrée dans une seule superpuissance mondiale ou qu'elle soit répartie entre différentes puissances régionales ne représente rien de plus que la réunification ou la multiplication des forces de spoliation. Dans l'un ou l'autre de ces scénarios, leur guerre continue d'être contre nos sociétés.

**C'est pourquoi, maintenant plus que jamais, notre créativité, conviction et volonté de lutte en tant que peuples, organisations et diverses forces démocratiques à travers le monde, engagées dans l'aventure épique de la construction d'un monde digne, juste, divers et libre, sont mises à l'épreuve.**

# MESSAGE DE LA DÉLÉGATION DE ROJAVA - 21/07/24

Les peuples, organisations et diverses forces démocratiques du monde ne veulent plus choisir entre des options qui leur sont imposées d'en haut. Nous sommes fatigués de nous relever sans cesse, même lorsque nous gagnons, car le résultat de nos victoires se dissipe à chaque fois entre les mains de ceux qui se posent en nos « représentants » pour rétablir la normalité et le cours du système de monopole et d'extermination.

**Nous continuerons donc à tisser des relations fortes et stables entre les autonomies de nos territoires et nous nous engagerons, de plus en plus unis, dans la construction de nouvelles expériences de dignité, jusqu'à ce que nous puissions construire de nos propres mains, cœurs et esprits ce monde que nous méritons de vivre et de partager.**

Notre monde a une capacité de résilience et de guérison plus forte que nous l'imaginons. Nos efforts cherchent à ajouter de la force à ce processus et à éradiquer, pas à pas, les mentalités et les formes d'exploitation qui insistent sur la mort, le pillage et l'individualisme cynique.

Les efforts, connaissances et expériences que nous avons partagés ces jours-ci nous démontrent que ce monde alternatif que nous voulons n'est pas un rêve projeté dans le futur, mais la réunion de nombreuses réalités alternatives qui existent déjà et dont l'union génère une force imparable.

Nous assumons donc notre responsabilité historique de faire grandir ces expériences de dignité et nous nous retrouverons encore et encore pour continuer à apprendre et à nous renforcer mutuellement.

**Force pour nos luttes quotidiennes et volonté ferme pour notre avenir commun.**